



LES
SAVANTS LYONNAIS
ET LES
BÉNÉDICTINS
DE SAINT-GERMAIN-DES-PRÉS (*)

CHAPITRE VII

CONSTITUTIONNAIRES ET APPELANTS

Un pamphlet janséniste contre le Père Menestrier. — L'orthodoxie de Mgr de Rochebonne et de Mgr de Tencin, archevêques de Lyon. — Les moines de la Chaize-Dieu suspects de trop de sympathies pour Soanen, l'évêque emprisonné de Senez. — Compliments d'un Bénédictin de Joug-Dieu en Beaujolais à Dom La Taste, nommé évêque de Bethléem. — Les scrupules du biographe de saint Vincent de Paul. — Un opposant à la candidature de Voltaire pour l'Académie Française et le fauteuil du cardinal Fleury. — Le legs d'un chanoine-comte de Lyon.

Peu de corps religieux ont été autant compromis dans le jansénisme que les Bénédictins de Saint Maur; aucun n'en a peut-être souffert davantage; mais certainement, nulle part ailleurs, on trouverait, associés dans l'étude et vivant sous le même cloître, des partisans aussi décidés de la bulle *Unigenitus* que Dom Montfaucon par exemple, ou Dom Thuillier, et des appelants aussi irréductibles que Dom Gerberon, Dom Duret ou Dom Louvard. Les uns écrivent en faveur des convulsionnaires,

(*) Voir la *Revue du Lyonnais* de Janvier, Mars, Avril, Mai, Juin, Août, Septembre, Octobre, Novembre et Décembre 1893.